



**PRÉFÈTE
DU RHÔNE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 03 mai 2023

PROSTITUTION À GERLAND (LYON) : MESURE D'INTERDICTION DU STATIONNEMENT DES VÉHICULES SUR LA VOIE PUBLIQUE

Installées à Lyon dans le quartier de Gerland, les activités de prostitution génèrent depuis plusieurs mois des troubles à la tranquillité publique liés à la multiplication des faits de violences (vols, extorsions, menaces...) et à la dégradation des conditions sanitaires par la multiplication des déchets abandonnés (seringues et préservatifs usagés) à proximité immédiate des équipements sportifs fréquentés notamment par de jeunes enfants.

En constante augmentation sur l'espace public et dans des camionnettes, dont le nombre atteint désormais une centaine de véhicules en stationnement, l'activité de prostitution et l'affluence continue de clients portent une atteinte manifeste à la tranquillité publique et à la sécurité des personnes se livrant à la prostitution, agressées à plusieurs reprises.

Au premier trimestre 2023, plusieurs dizaines de procès-verbaux ont été dressés à l'encontre de clients lors des nombreuses patrouilles et opérations dédiées de la police nationale.

Pour répondre à ces enjeux de sécurité, portant atteinte aux familles, aux associations sportives et aux clubs, la Préfète du Rhône a pris un arrêté d'interdiction de stationnement de tout véhicule dans lequel s'exerce une activité de prostitution, dans une vingtaine de rues situées dans le quartier de Gerland (Lyon 7^e).

Le travail de prévention et d'accompagnement social, sanitaire, juridique et d'insertion professionnelle se poursuit avec l'appui de deux associations agréées par l'État : l'Amicale du Nid 69 et le Mouvement du Nid 69. Depuis la mise en œuvre fin 2018 de la « commission départementale de lutte contre la prostitution, le proxénétisme et la traite d'être humains », 70 personnes ont pu bénéficier d'un parcours de sortie de la prostitution. 82% des personnes sorties sont en emploi, dont 41% en logement et 59% en logement accompagné. Ce sont autant de personnes soustraites à l'emprise des réseaux qui les exploitent.

Par ailleurs, les associations poursuivent sans relâche leur travail au quotidien au plus près des personnes victimes de la prostitution : maraudes, accueil de jour et entretiens réalisés par des professionnels. En 2022, dans le Rhône :

- 510 personnes victimes de la prostitution accompagnées ;
- 360 professionnels sensibilisés sur des problématiques liées à la prostitution ;
- 45 stages auteurs d'achat d'actes sexuels ;
- 61 personnes victimes d'infractions pénales accompagnées dans un cadre juridique et social.

D'autres projets portés par ces associations seront également soutenus financièrement par la Préfecture du Rhône cette année, notamment pour lutter contre la prostitution des mineurs.

Cabinet de la préfète de région Auvergne-Rhône-Alpes

Benoît GAILLET
Mél : pref-communication@rhone.gouv.fr

www.rhone.gouv.fr

Préfecture du Rhône – 18 rue Bonnel, Lyon 3ème

En cas d'urgence seulement, jours fériés et week-ends : 06 12 32 05 82



@prefetrhone



Préfecture Auvergne-Rhône-Alpes



prefet_69